
 

 

 

ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE SALTO SP. 

 

Aos dezoito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, reuniram-se 

na SALA 08. A reunião foi aberta pelo Vice-Presidente Marcos Batalha em 

substituição a Presidente Evelize que justificou sua ausência motivos de saúde. 

Iniciando a pauta sobre os gastos dos 25% e o parecer favorável ou não. O 

Conselheiro Marcos disse que se fosse votado hoje, iria se abster do voto pela 

falta de tempo do envio das informações pela SEME. O Conselheiro Rodrigo 

solicitou com muita antecedência para a diretora do departamento 

administrativo, porém foi enviado no dia da apresentação. A conselheira Eliane 

Carrijo, afirma que um voto pode ter consequências. Sendo assim, o tema foi 

adiado para a reunião ordinária de junho, havendo mais tempo para estudo, 

embora devido a Emenda Constitucional 119/2022 estabelecer que não será 

mais obrigatório cumprir os 25% de 2020/2021. Porém terão que completar o 

que faltou em 2022 e 2023. Aprovado o adiamento por unanimidade. O 

Conselheiro Marcos voltou a comentar sobre a falta de um local próprio para o 

CME e um secretário executivo exclusivo para os três conselhos que compõe na 

SEME CME, CAE e FUNDEB. A Conselheira Eliane Carrijo disse que o 

Secretário e Conselheiro Rodrigo Lucas exerce muito bem sua função e a 

maioria dos conselheiros concorda que se não fosse o mesmo, o conselho não 

iria funcionar. Rodrigo destaca que se o CME funciona é porque todos estão 

colaborando e não especificamente dele. É seu dever e obrigação como 

secretário do CME e secretário executivo dos 03 conselhos. Marcos reclama que 

há muito atraso nas respostas dos ofícios e quando é para votar algumas 

demandas, chegam em cima da hora, não havendo tempo para análise. Está 

participando de muitos conselhos e não gostaria de representar o CME se ele 



começar a ser de proforma. Por isso a necessidade de um local e funcionário 

exclusivo. Rodrigo disse ser repetitivo sua fala nas reuniões, más devido as 

indagações do conselheiro Marcos retomou o assunto. Respeita e muito a fala 

do mesmo e concorda pela falta do espaço e funcionário exclusivo. E assim, que 

recebe a resposta de seus ofícios, já lhe avisa, além de cobrar os documentos 

com antecedência, más depende do envio da SEME. Reforça que desde 2021 o 

CME tem tido muita liberdade para atuar com apoio da SEME. Que na gestão 

anterior, eram liberados para cursos e palestras, más era engessada a atuação 

e se quisessem, era para ser fora do horário de trabalho, pois são voluntários. A 

professora Gestora dos termos de colaboração Rogiane Morro apresentou a 

prestação de contas das entidades APAE, ADEVISA, ASPAS e ZOOM que 

fazem parte do termo de colaboração. Ela comenta sobre a importância do CME 

ser parceiro nas visitas e, também construir um termo de colaboração em 

parceria com a gestão que atenda a necessidade da sociedade civil. Todos os 

documentos estão com o secretário Rodrigo e os conselheiros que quiserem 

devem trazer um pen drive, pois não será possível encaminhar por e-mail devido 

a ser muito pesado os arquivos. O mesmo deixou uma mensagem de aviso no 

grupo do watts. Após, a análise na próxima reunião ordinária os conselheiros vão 

dar o parecer e posteriormente será realizada a votação do mesmo. Para a 

gestora dos termos toda a documentação está ok. O Conselheiro Rodrigo 

compartilha com o grupo sobre o projeto do governo federal da primeira infância 

na escola. Presente na reunião o vereador Daniel Bertani citou que o regimento 

interno da câmara foi elaborado pelo poder executivo, porém atualmente eles 

estão mudando radicalmente para melhor e que seja pelas mãos dos 

vereadores. Afirma que o CME, não sabe da força e desconhece o poder que 

ele tem. Que toda a reunião deveria ter um advogado. Daniel fica à disposição 

para ajudar e solicitar da OAB esse apoio, apenas pediu o regimento interno do 

CME. Rodrigo vai encaminhar ao vereador o solicitado. O Presidente em 

exercício Marcos Batalha vai acompanhar junto com o vereador a ida na OAB e 

cita a política como paternalista. Para as visitas no Conselho Estadual de 

Educação e a Secretaria Estadual de Educação deve se formar uma comissão. 

O conselheiro Rodrigo disse que transporte para ir não é problema, más que não 

haveria necessidade de uma resolução para ir ao órgão estadual. Marcos afirma 

que devemos cumprir o regimento interno. Então será emitida a resolução e 



encaminhada a secretária de educação Anna Noronha para homologação. 

Rodrigo comenta que já participou de uma reunião do C.E.E. com o conselheiro 

Marcos e a Presidente do mesmo, não permitiu atuações nas escolas estaduais 

e sim um trabalho em parceria com a diretoria regional de ensino de Itu-SP. 

Rodrigo comenta que receber, retorno de ofícios encaminhados a D.E. é moroso 

e praticamente não tem retorno. Marcos reforça que não vai desistir. Os alunos 

são do município e voltará a enviar ofícios, inclusive para Secretária Anna 

Noronha indicando a vaca mecânica para a casa dos conselhos. A conselheira 

Eliane Carrijo disse que não houve resposta da comissão especial que analisa a 

atualização da lei 2655/2005. Marcos e Rodrigo participaram de uma reunião 

com corpo jurídico da SEME, porém ficou em acordo que o Conselheiro Marcos 

iria elaborar o novo documento e o apoio jurídico, iria corrigir o texto, portanto a 

comissão aguarda a elaboração do mesmo. No regimento interno do CME no 

artigo 25 inciso XIV fala sobre o cadastramento de escolas no município, após 

análise técnica do CME seja da rede municipal ou escola infantil particular. A 

resolução que a supervisão de ensino da rede municipal possui é de 2011 que 

autoriza automaticamente a abertura e funcionamento da unidade escolar, 

porém a supervisão já solicitou a atualização do mesmo, e o CME já encaminhou 

um modelo de atualização dessa resolução, más permanece nas mãos dos 

supervisores e até o momento não obteve retorno. Marcos encaminhou um ofício 

sobre a lei de transparência dos Conselhos. Rodrigo encaminha sempre a 

assessoria de imprensa da prefeitura e ao site do CME. Foi entregue pela SEME 

diversos documentos solicitados pela presidente Evelize sobre o CEMAEE e que 

a devolutiva ficará para a próxima reunião. Também, foi encaminhado pelo 

conselheiro Marcos solicitando a presença do representante do transporte 

escolar e diversos questionamentos antecipados. Rodrigo apresentou a carta de 

renúncia da conselheira Rita Tancredo representante suplente dos professores 

do ensino fundamental municipal. Rodrigo chamou a professora Rogiane Morro 

para ficar no lugar de Rita. A conselheira Elisângela disse que é melhor enviar o 

convite a todas as unidades, inclusive o CEMAEE, pois pode haver mais 

interessados. A conselheira Eliane Carrijo e o Conselheiro Rodrigo não 

concordam, pois dificilmente tem pessoas interessadas em ser conselheiro e 

demoraria mais tempo para recompor o grupo. O conselheiro Marcos concorda 

com a conselheira Elisângela, devemos seguir o trâmite do convite. Assim, ficou 



definido que o secretário e conselheiro Rodrigo vai encaminhar o convite a todas 

as unidades da rede municipal e o CEMAEE, para os interessados estarem 

presentes na próxima reunião extraordinária dia 08/06. A conselheira Helen 

Conral disse que a chefe de gabinete Erminia Fávero comentou na última reunião 

que havia recebido uma amostra do kit material escolar para conferência, más 

até o momento os alunos não receberam o kit. Rodrigo disse que viu o kit na 

mesa dela conferindo o material. O vereador Daniel Bertani disse que novamente 

impugnaram a licitação do material. A conselheira Helen citou que alguns livros 

do SESI chegaram com informações e ilustrações diferente na sala da filha dela, 

e que seria difícil para a professora ensinar o conteúdo. A Conselheira Elisângela 

disse que foi uma edição para o professor e o do aluno diferente, más que não 

foi de forma geral em todas as escolas. Rodrigo vai se informar e dar devolutiva. 

A câmara técnica da Educação Especial explanou sobre os projetos aprovados, 

através de emendas impositivas. O conselheiro Marcos fez diversos elogios a 

entidade pelos serviços prestados. Os projetos foram aprovados por 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar. Encerrou-se a presente reunião. Eu 

(a) Rodrigo Lucas de Oliveira, digitei a presente ata a qual será lida e assinada 

pelos membros. 
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